

Ambitionierte Ausbauziele bis 2030

[24.06.2024] Auf dem vierten Glasfasertag des Landes Sachsen-Anhalt hat Digitalministerin Lydia Hüskens die ambitionierten Ausbauziele der Landesregierung bekräftigt. Bis 2030 soll eine flächendeckende Versorgung mit Glasfaser und Mobilfunk erreicht werden. Derzeit wird die Gigabitstrategie des Landes überarbeitet.

Bis zum Jahr 2030 will die Landesregierung in Sachsen-Anhalt die flächendeckende Glasfaser- und Mobilfunkversorgung erreichen. Dieses Ziel hat jetzt Lydia Hüskens, Ministerin für Infrastruktur und Digitales, im Rahmen des [dritten Glasfasertages](#) bekräftigt, einer Veranstaltung, an der mehr als 200 Vertreter aus Politik, Verwaltung, Kommunen und Telekommunikationsunternehmen teilgenommen haben.

Das Land sei beim Ausbau der digitalen Infrastrukturen zwar gut vorangekommen, meint Hüskens. Dennoch gebe es noch einige Herausforderungen zu meistern. Es müsse beispielsweise noch viel Überzeugungsarbeit geleistet werden, damit der eigenwirtschaftliche Ausbau an Fahrt gewinnt. Als zweite Herausforderung nannte Hüskens die Finanzierung des geförderten Glasfaserausbaus in unwirtschaftlichen Regionen. Generell müsse der Ausbau deutlich beschleunigt werden. „Gerade bei der Vereinfachung, Entbürokratisierung und Digitalisierung der Genehmigungsverfahren müssen wir noch besser und schneller werden“, sagte die Ministerin. Lydia Hüskens nutzte den Glasfasertag auch, um erneut für die Fortsetzung der Mobilfunkförderung des Bundes zu werben. Eine flächendeckende Mobilfunkversorgung sei nur möglich, wenn es eine gezielte Förderung in unterversorgten Regionen gebe.

Um den Ausbau der digitalen Infrastruktur voranzutreiben, setzt Sachsen-Anhalt aber auch selbst neue Akzente. Demnach soll die Gigabitstrategie des Landes aus dem Jahr 2019 überarbeitet werden. Bewährte Maßnahmen sollen kontinuierlich fortgeführt, aber auch neue Initiativen – wie ein Mobilfunkpakt – gestartet werden, heißt es vonseiten des Ministeriums. Die Gigabitstrategie steht mittlerweile öffentlich zur Diskussion. Bis zum 30. September 2024 können über das [Beteiligungsportale des Landes](#) Hinweise zum Strategiepapier abgegeben werden. Die Veröffentlichung der aktualisierten Gigabitstrategie ist für das vierte Quartal 2024 geplant.

(ve)